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環境改善委員會進展報告 

 

 元朗區議會環境改善委員會 (環委會) 於二零一三年十一月十一日舉行二零一三年

度第六次會議，會上討論要點如下︰ 

 

可持續發展委員會都市固體廢物收費社會參與過程－「減廢－收費。點計？」  

2. 部分委員反對實施垃圾徵費，認為政府應先做好廢物回收的配套及教育工

作，並擔心政府難以監管計劃的推行。亦有部分委員支持政府透過立法，按住宅棄置

的垃圾量徵收垃圾費，並建議政府將所收得的垃圾費投放到回收行業以支援回收行業

的發展。  

 

3. 香港生產力促進局代表表示政府預計最快於 2016-17 年推行垃圾徵費，期間

會研究如何提升廢物回收的配套，並強調垃圾徵費的目的在於改變市民處置垃圾的思

維及模式，而非要增加政府的收入。  

 

要求改善元朗攸田東路明渠非法排放污水，產生臭味問題  

4. 委員表示上述明渠發出的臭味於傍晚時份尤為嚴重，促請環境保護署(環保署)

加強檢控非法排放的工作，另感謝渠務署協助清洗明渠。  

 

5. 環保署代表表示會加強巡查及檢控非法排放並加強教育工作，以及協助找出

錯誤將排水渠接駁至明渠的黑點。  

 

6. 渠務署代表表示該署有專責的同事負責巡查及定期清洗明渠。  

 

建議在元朗元龍街、元朗鳳攸東街及元朗鳳攸南街設置狗糞收集箱以方便養狗人士及

定期清洗該處街道  

7. 委員促請署方加強清洗多處懷疑由狗隻遺下的尿漬及檢控違例狗主的工作，

並建議署方於攸田東明渠附近加設更多狗糞箱，並設置告示牌。  

 

8. 食物環 署(食環署)代表表示會加強清洗有關地點及加設狗糞箱。  

 

要求討論有關沙江圍公廁改建工程  

9. 委員表示上述公廁座落於低窪地帶，下雨後雨水無法流走而引致水浸及衞生

問題，要求藉着進行旱廁轉水廁工程的機會將地台升高。唯有關工程至今未有進行，

影響附近居民。  

 

10. 建築署代表表示署方在年初接手該公廁並準備展開改建工程，唯後來發現擬

改建的公廁的高度與原先計劃有出入，加上署方早前收到有村民反對提升公廁的高

度，故改建工程需要暫停，待釐清有關情況後，署方會盡快展開工程。  
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11. 食環署代表表示稍後會聯同有關部門開會商討工程的細節。  

 

要求建沖水式廁所事宜  

12. 委員表示每天早上都有大批晨運人士前往大棠郊野公園，每逢假日亦有很多

遊客到訪大棠谷及附近景點，然而該處卻沒有公廁，故要求在大棠谷附近興建沖水式

廁所，以方便晨運人士及遊客。  

 

13. 食環署代表表示署方會根據既有的程序及視乎需要，考慮於上述地點設立公

廁的建議。與此同時，署方會研究於上述地點設立臨時公廁以暫時應付需求。  

 

強烈要求加快朗天路隔音屏工程事宜  

14. 委員表示已多次在會議中討論及追問工程的進度，亦曾於會議中通過動議要

求環保署落實動工時間表，不滿環保署一直未有向委員提供工程的進展或確切的時間

表。  

 

15. 環保署代表表示全港現時共有四十個路段被納入加建隔音屏障工程計劃，其

中分別有九項已完成和八項正在進行，而朗天路和另外二十二個路段正在等待透過工

務計劃機制和優先次序跟進，而路政署已在朗天路全面鋪設低噪音物料以舒緩噪音問

題。  

 

要求漁農自然護理署(漁護署 )派員交代有關八鄉杜屋村民在八鄉雷公田村摘下野草被

檢控事宜  

16. 委員表示事件中被摘的野草並非受保護植物，亦非有特殊價值，認為署方職

員在沒有發出警告下便要檢控摘下野草的村民的做法不當，亦破壞了漁護署與地區之

間的和諧。  

 

17. 漁護署代表表示署方不會公開披露或評論個別案件的檢控程序，但漁護署職

員有責任就每宗懷疑違法的案件採取適當行動，以保護香港的郊野公園  

 

要求討論有關八鄉大江埔一帶的豬場排糞問題  

18. 委員表示在大江埔有個別農場進行非法排放，不滿漁護署一直未有採取檢控

行動，提議由元朗民政處統籌一個跨部門會議，以商討跟進工作。  

 

19. 元朗民政署代表表示會協助統籌跨部門會議，以商討跟進工作。  

 

元朗區議會環境改善委員會二零一四年度建議的會議時間表  

20. 委員一致通過上述會議時間表。  

 

環境保護署禽畜廢物管制工作及檢控統計資料  (截至二零一三年十月) 

21. 委員閱悉上述報告。  
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二零一三年九月至十月期間元朗監測站的空氣污染指數  

22. 委員閱悉上述報告。  

 

漁農自然護理署到區內農場巡查及發出警告信的統計資料  (二零一三年九月至十月) 

23. 委員閱悉上述報告。  

 

食環署環境衞生事務進度報告  (二零一三年九月至十月) 

24. 委員鄉郊水廁鋪設排污水渠的進度。  

 

25. 食環署代表表示如水廁附近有污水渠，污水會直接排到污水渠。如沒有污水

渠，署方會視乎水廁地點的空間，興建生化缸或儲糞缸，前者會將污水經生化程序淨

化後再用作沖水用途，後者會安排定期吸糞。  

 

 

元朗區議會秘書處 

二零一三年十一月 


